



**PROGRAM STUDI HUKUM EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU**

TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP UPAH JASA PENANAMAN PADI

(Studi Di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma)



OLEH:

**LESI SANTIANA
NIM. 2011120015**

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP UPAH JASA
PENANAMAN PADI**
(Studi Di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras
Kabupaten Seluma)



SKRIPSI

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh
Gelara Sarjana Hukum (S.H.)

Disusun Oleh :

LESI SANTIANA
NIM. 2011120015

**PROGRAM STUDI HUKUM EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI
SUKARNO BENGKULU
TAHUN 2024**

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya :

Nama : Lesi Santiana
Tempat, tanggal lahir : Kayu Elang, 04 Oktober 2001
Jenis kelamin : Perempuan
Alamat : Jln, DP. Negara 03 Rt. 46 Rw, 05 Kel. Pagar Dewa
Nama Orang Tua/Wali : Suparmo

Bahwa saya telah melakukan cek plagiasi di Fakultas Syariah dan saya bertanggung jawab atas semuanya, maka saya tidak akan :

1. Saya tidak akan menuntut hasil plagiasi yang sudah saya cek
2. Saya tidak memberikan apapun kepada tim plagiasi Fakultas Syariah
3. Saya bertanggung jawab atas semua hasil plagiasi
4. Apabila dikemudian hari terdapat kesalahan dalam hasil plagiasi, maka saya menerima semuanya dan bertanggung jawab atas plagiasi tersebut

Demikian surat pernyataan ini saya buat dalam keadaan sadar dan kondisi sehat serta tanpa ada paksaan dari pihak manapun.

Dengan Hormat



Lesi Santiana
Nim 2011120015



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO
BENGKULU
FAKULTAS SYARIAH**

Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211 Telepon (0736) 51171, 51172

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi disusun Oleh : **LESI SANTIANA**, NIM: 2011120015 yang berjudul **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Upah Jasa Penanaman Padi (Studi Di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma)”** Program Studi Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah telah diuji dan dipertahankan di depan Tim Sidang Munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu pada:

Hari : Rabu

Tanggal : 19 Juni 2024

Dan dinyatakan **LULUS**, dapat diterima dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar sarjana hukum (SH) dalam ilmu Hukum Ekonomi Syariah.

Bengkulu, Juni 2024 M
1445 H

Dekan Fakultas Syariah

Prof. Dr. Suwarij S. Ag. M.A
NIP.196904021999031004

Tim Sidang Munaqasyah

Ketua

Dr. Zurifah Nurdin, M. Ag
NIP.197209222000032001

Sekretaris

Wery Gusmansyah, MH
NIP.198202122001011009

Penguji I

Dr. Rohmadi, MA
NIP.197103201996031001

Penguji II

Dr. Iwan Ramadhan S, M. HI
NIP.198705282019031004



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO
(UIN FAS) BENGKULU

Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211 Telepon (0736) 51171, 51172

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Lesi Santiana, NIM. 2011120015 dengan judul

“**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP UPAH JASA PENANAMAN PADI (STUDI DI DESA KAYU ELANG KECAMATAN SEMIDANG ALAS MARAS KABUPATEN SELUMA)**”.

Program Studi Hukum Ekonomi Syariah
Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu. Telah
diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan arahan dan bimbingan dari Pembimbing I

dan Pembimbing II. Oleh karena itu, skripsi ini disetujui untuk diujikan dalam
sidang *Munagasyah* Skripsi Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Fatmawati
Sukarno Bengkulu.



Bengkulu, April 2024

Pembimbing I

Dr. Zurifah Nurdin, M.Ag
NIP. 19720922 200003 2 001

Pembimbing II

Risfiana Mayangsari, MH
NIP. 19930511 202012 2 012

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا

Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang Berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. dan janganlah kamu membunuh dirimu. Sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu.

(QS. An-Nisa' : 29)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan nikmat yang sangat luar biasa, memberi saya kekuatan, membekali saya dengan ilmu pengetahuan. Atas segala perjuangan saya hingga titik ini, saya mempersembahkan teruntuk orang-orang hebat yang selalu menjadi penyemangat, menjadi alasan saya kuat sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.

1. Cinta pertama dan panutanku, Ayahku Suparmo, Terimakasih telah percaya atas semua keputusan yang telah penulis ambil untuk melanjutkan mimpinya, serta cinta do'a support dan motivasi yang selalu membuat saya percaya bahwa saya mampu menyelesaikan skripsi ini hingga akhir.
2. Pintu surgaku ibundaku Rita, terima kasih sebesar-besarnya penulis berikan kepada beliau atas segala bentuk, semangat dan doa yang diberikan selama ini. Terima kasih atas nasihat yang selalu diberikan kepada penulis, mustahil saya mampu melewati semua permasalahan yang penulis alami selama ini jika tanpa doa, ridho dan dukungan dari beliau yang tidak pernah henti sampai saat ini kepada penulis, Terimakasih ibu, berkatmu, ternyata aku mampu.
3. kedua adik tercinta Reza Novalia dan Cika Cintia. Terima kasih telah memberikan semangat, dukungan dan motivasi serta terima kasih telah setia meluangkan waktunya untuk menjadi

tempat dan pendengar terbaik penulis sampai akhir penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

4. Untuk pembimbing skripsi ibu Dr. Zurifah Nurdin, M.Ag dan ibu Risfiana Mayangsari, MH. Terimah kasih atas bantuan kesabaran, arahan, masukan-masukan dan didikan serta motivasi yang telah diberikan selama ini,semoga selalu senantiasa dalam rahmat dan lindungan Allah SWT.
5. Untuk Almarhum kakek & Almarhumah nenek (Kedua Orang Tua Ayah), Nenek (Orang Tua Ibu) yang telah dipanggil sama yang diatas, semoga selalu ditempatkan disisi yang paling baik dan indah. Aamiin. Terima kasih kakek nenek telah memberi dukungan selama kakak nenek didunia.
6. Utuk kakek ku (Orang Tua Ibu) kakak satu-satunya paling aku sayang dan peduli dan terima kasih selalu mendoakan penulis.
7. Terima kasih kepada keluarga besar wawak subur dan wawak muhai telah memberikan bantuan dan dukungan serta moral maupun material.
8. Terima kasih kepada keluarga besar bapak sidun dan ibu hadimi yang telah memberikan doa,semagat serta dukungn kepada penulis.
9. Teruntuk orang yang paling istimewa dalam hidupku,.Terima kasih atas dukungan kebaikan,perhatian selama ini.

10. Teruntuk sahabat saya Herlinti dan Mensi Mefia Saroli. Yang telah menemani selama hampir empat tahun dan senantiasa bersedia untuk bertukar pikiran dan memberi motivasi tiada henti.
11. Diri sendiri yang selalu mampu menguatkan dan meyakinkan tanpa jeda bahwa semuanya bakal selesai pada waktunya.



ABSTRAK

Tinjauan Hukum Islam Terhadap Upah Jasa Penanaman Padi (Studi Di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma). Oleh : Lesi Santiana, NIM : 2011120015.

Pembimbing I: Dr. Zurifah Nurdin, M. Ag dan Pembimbing II: Resfiana Mayangsari, MH

Pemilik sawah mengingkari akad kerjasama dan tidak menjalankan syarat upah bahwa upah harus dibayarkan sesegera mungkin atau sesuai dengan waktu yang telah ditentukan dalam akad perjanjian. Ada dua permasalahan yang dikaji dalam skripsi ini, yaitu (1) Bagaimana bentuk perjanjian upah jasa penanaman padi di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma di tinjau dari Hukum Islam ? (2) Bagaimana Tinjauan Hukum Islam terhadap sistem pembayaran upah jasa penanaman padi di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma ? Metode Penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dan jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*). Yang menjadi informan dalam penelitian ini adalah pemilik dan buruh tani. Teori yang di pakai dalam penelitian ini yaitu teori konsep akad dalam Islam dan teori upah. Hasil penelitian ini mengungkapkan bahwa: (1) Bentuk perjanjian upah jasa dalam penanaman padi di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma yaitu akadnya dilakukan secara lisan, pelaksanaan pekerjaan telah dilakukan sesuai dengan kesepakatan kerja. (2) Berdasarkan tinjauan Hukum Islam terhadap sistem pembayaran upah jasa penanaman padi di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma, merupakan sistem pembayaran upah yang sesuai dengan hukum Islam, karena telah memenuhi rukun dan syarat upah.

Kata Kunci : *Hukum Islam, Upah Jasa, Penanaman Padi.*

ABSTRACT

Review of Islamic Law on Wages for Rice Planting Services (Study in Kayu Elang Village, Semidang Alas Maras District, Seluma Regency). By : Lesi Santiana, NIM : 2011120015.

Mentor I: Dr. Zurifah Nurdin, M. Ag and Mentor II: Resfiana Mayangsari, MH.

The rice field owner reneged on the cooperation agreement and did not comply with the wage requirements that wages must be paid as soon as possible or according to the time specified in the agreement. There are two problems studied in this thesis, namely (1) What is the form of the wage agreement for rice planting services in Kayu Elang Village, Semidang Alas Maras District, Seluma Regency in terms of Islamic Law? (2) What is the Islamic Law review of the wage payment system for rice planting services in Kayu Elang Village, Semidang Alas Maras District, Seluma Regency? The research method used is a qualitative approach and the type of research is field research. The informants in this research were the owners and farm workers. The theories used in this research are the theory of the concept of contract in Islam and the theory of wages. The results of this research reveal that: (1) The form of the service wage agreement in rice planting in Kayu Elang Village, Semidang Alas Maras District, Seluma Regency, is that the agreement is made verbally, the work implementation has been carried out in accordance with the work agreement. (2) Based on an Islamic Law review of the wage payment system for rice planting services in Kayu Elang Village, Semidang Alas Maras District, Seluma Regency, it is a wage payment system that is in accordance with Islamic law, because it fulfills the terms and conditions of wages

.Keywords : *Islamic Law, Service Wages, Rice Planting.*

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kepada Allah SWT atas segala nikmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “**Tinjauan Hukum Islam Terhadap Upah Jasa Penanaman Padi (Studi Di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma)**”.

Shalawat dan salam untuk nabi besar Muhammad SAW, yang telah berjuang untuk menyampaikan ajaran Islam sehingga umat Islam mendapatkan petunjuk ke jalan yang lurus baik di dunia maupun akhirat.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (SH) pada Program Studi Hukum Ekonomi Syariah (HES) Jurusan Syariah Pada Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sokarno Bengkulu. Dalam proses penyusunan skripsi ini penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak, dengan demikian penulis ingin mengucapkan rasa terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Zulkarnain Dali. M. Pd, Sebagai Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sokarno Bengkulu
2. Prof. Dr. H. Suwarjin, MA, Sebagai Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu
3. Dr. Zurifah Nurdin, M.Ag, Selaku Pembimbing I yang memberikan bimbingan, semangat, dan arahan dengan penuh semangat.

4. Resfiana Mayangsari, MH, Selaku pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan motivasi, semangat, dan arahan dengan penuh kesabaran.
5. Kedua orang tuaku yang selalu mendoakan untuk kesuksesan.
6. Bapak dan ibu dosen Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah mengajar dan memberikan berbagai ilmunya dengan penuh keikhlasan.
7. Staf dan karyawan Fakultas Universitas Islam Negeri (UIN) Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan pelayanan dengan baik dalam hal administrasi.
8. Teman-Teman dan semua pihak yang telah berkontribusi nyata dalam penulisan skripsi ini .

Penulis menyadari, dalam penyusunan skripsi ini, tentu tak luput dari kekhilafan dan kekurangan dari berbagai sisi. Oleh sebab itu ,penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan skripsi ini ke depannya.

Bengkulu, April 2024

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN MOTTO	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	vii
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	5
D. Kegunaan Penelitian.....	5
E. Penelitian Terdahulu	6
F. Metode Penelitian.....	10
G. Sistematika Penulisan.....	14
BAB II KAJIAN TEORI	
A. Konsep Akad dalam Islam	16
1. Pengertian dan Dasar Hukum Akad dalam Islam	16
2. Rukun dan Syarat	17
3. Prinsip-Prinsip Akad	21
4. Macam-Macam Akad.....	21
5. Berakhirnya Akad	23
B. Upah	24
1. Pengertian Upah	24
2. Dasar Hukum Upah.....	26
3. Rukun dan Syarat Upah.....	28
4. Macam-Macam dan Jenis-Jenis Upah.....	34
5. Pihak-Pihak yang menerima upah.....	37
6. Metode pembayaran Upah	38
7. Dasar hukum upah.....	38

8. Sistem pemberian upah	40
9. Prinsip pemberian upah	45

BAB III GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Deskripsi Umum Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma	48
1. Sejarah Singkat Desa Kayu Elang.....	48
2. Pemerintahan Desa Kayu Elang	48
B. Keadaan Sosial Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma	51
C. Sarana dan Prasarana Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma.....	53
1. Pendidikan.....	53
2. Tempat Ibadah.....	55
3. Tempat Kesehatan.....	55

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Bentuk Perjanjian Upah Jasa Penanaman Padi di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma.....	56
B. Tinjauan Hukum Islam terhadap Sistem Pembayaran Upah Jasa Penanaman Padi di Desa Kayu Elang Kecamatan Semidang Alas Maras Kabupaten Seluma	63

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	72
B. Saran.....	72

**DAFTAR PUSTAKA
LAMPIRAN**

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1	53
Tabel 3.2	54
Tabel 3.2.....	54
Tabel 3.3	55

